

Communiqué de presse

## **Les jeunes Talençais restituent la mémoire de la Déportation**

**Dans le cadre de la Semaine de la mémoire des génocides et de la prévention des crimes contre l'humanité, le Forum des Arts & de la Culture accueille, du 27 janvier au 7 février 2026, une exposition qui restitue le parcours de 43 jeunes Talençais partis en Pologne en février 2025 pour un travail de mémoire sur la Seconde Guerre mondiale.**

Photographies, extraits de carnets de bord et documentaire composent un témoignage à la fois sensible et réfléchi, invitant à se souvenir et à transmettre l'Histoire.

### **Un voyage marquant et préparé avec soin**

Avant leur départ, les jeunes, âgés de 15 à 20 ans, ont participé à un programme complet de conférences, ateliers et recherches historiques. Ils se sont plongés dans l'histoire des Talençais déportés, ont visité la grande synagogue de Bordeaux, participé à des projections autour du film La Vague, et se sont initiés aux techniques de photo et vidéo.

Ce travail de préparation a permis aux jeunes d'aborder leur voyage avec une connaissance solide et une sensibilité accrue. Les 27 et 28 février 2025, ils ont découvert Cracovie, le ghetto, l'usine de Schindler et le camp d'Auschwitz-Birkenau, une expérience marquante qui a nourri leurs réflexions et leur démarche de restitution.

### **Une restitution plurielle**

Depuis leur retour, les jeunes ont poursuivi leur travail à travers ateliers, rencontres et productions audiovisuelles, donnant naissance à une exposition photographique et documentaire qui met en lumière leurs ressentis et points de vue.

L'exposition comprend notamment :

- Des panneaux retraçant leur préparation et leurs recherches sur les Talençais déportés.
- Des photos mêlant instants culturels de Cracovie et mémoire des lieux de persécution.
- Un documentaire émouvant, traduisant l'intensité de ce voyage commémoratif et les émotions vécues par les jeunes.

### **Une exposition pour transmettre la mémoire**

**Le vernissage aura lieu le mardi 3 février 2026 à 18h30, avec un accès libre à tous.** L'exposition sera ouverte du 27 janvier au 7 février 2026 au Forum des Arts & de la Culture.

Cette initiative, accompagnée par Infos Jeunes Talence Campus, illustre parfaitement l'importance de transmettre la mémoire aux jeunes générations, tout en offrant au public un regard sensible et réfléchi sur l'Histoire. Une occasion unique de découvrir le travail et les émotions de ces jeunes Talençais engagés dans la mémoire et la citoyenneté.